

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 24 DE OCTUBRE DE 2011

DISTRITO FEDERAL

EL PRI VOTARÁ MAÑANA REFORMA SOBRE CLÁUSULA DE GOBERNABILIDAD EN LA ALDF

Francisco Rojas Gutiérrez, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, sostuvo que "ante el fracaso de 11 años de alternancia" en el Poder Ejecutivo, su partido votará una reforma política donde los mecanismos de participación ciudadana se utilicen para fortalecer al Estado, no para debilitarlo. En este sentido, subrayó que mañana cuando sea votada por el pleno la reforma política aprobada en comisiones hace 10 días, los diputados priístas se pronunciarán por la reelección legislativa "siempre y cuando la consulta popular así lo determine". Con la reforma política que se votará, agregó, "vamos por fortalecer el sistema democrático del país, pero no por la vía de la regresión autoritaria". El pleno de la Cámara baja votará mañana el dictamen de las comisiones unidas de Gobernación y Puntos Constitucionales, avalada en ambas instancias hace dos semanas y que corresponde a la minuta enviada por el Senado. De ser aprobada por el pleno como se espera, la reforma política regresará al Senado debido a las modificaciones hechas por mayoría en la Cámara baja. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, LUCIANO FRANCO)

REHÚYE IEDF ORDENAR RETIRO DE PROPAGANDA

Obdulio Ávila Mayo, dirigente del PAN capitalino, sostuvo que el IEDF "se está haciendo ojo de hormiga" respecto al retiro de propaganda política colocada en diversos puntos de la ciudad de México. "No se ha retirado completamente, lamentablemente el Instituto Electoral se está haciendo ojo de hormiga ante la violación flagrante al Código Electoral por parte de los perredistas", enfatizó. (MILENIO DIARIO, P. 32, JOSÉ ANTONIO BELMONT)

ESTADO DE MÉXICO

EL IEEM EVALÚA A ASPIRANTES A VOCALES, DISTRITALES Y MUNICIPALES

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) realizó el operativo institucional para aplicar en forma simultánea la evaluación de aprovechamiento, con el objetivo de valorar el aprovechamiento que tuvieron los ciudadanos que participaron en el curso de formación para continuar con el procedimiento de selección de quienes fungirán como vocales ejecutivo, de Capacitación y de Organización, en las 45 juntas distritales y 125 juntas municipales que se integrarán para organizar, desarrollar y vigilar el proceso electoral de diputados locales ayuntamientos 2012. (LA CRÓNICA DE HOY, P.15, DE LA REDACCIÓN)

PUEBLA

DETIENEN CON VIOLENCIA A CONSEJERO DEL PAN EN PUEBLA

Presuntos agentes ministeriales detuvieron con violencia al Secretario particular de Ana Teresa Aranda, ex directora nacional del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF). La referida interpuso denuncia ante la Procuraduría General de Justicia en Puebla debido a que recibió una llamada telefónica mediante la cual supuestamente se le amenazó de muerte por efectuar fuertes críticas al mandatario panista poblano, Rafael Moreno Valle Rosas. Al respecto, la PGJ emitió un comunicado en el que sostiene que investiga el caso. Este domingo al filo de las 10:30 horas un grupo de presuntos agentes ministeriales arribó al Hotel Bodegas del Molino donde se llevó a cabo sesión del consejo estatal del PAN. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, JULIO MARTÍNEZ RIVERA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

LUNES 24 DE OCTUBRE DE 2011

EL PRD CANCELA SU ELECCIÓN INTERNA EN CINCO ESTADOS POR IRREGULARIDADES

La cancelación en cinco entidades de la elección interna del PRD evidenció la pugna que existe entre los bloques que respaldan, por separado, a Andrés Manuel López Obrador y a Marcelo Ebrard. Ayer debían realizarse en todo el país las votaciones para renovar los órganos de dirección perredistas, tal y como lo ordenó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Empero, los comicios tuvieron que suspenderse en Chiapas, el DF, Oaxaca, Veracruz y Zacatecas. La elección interna presentó varios conflictos; el mayor, en el DF, principal bastión del perredismo y donde gobierna Marcelo Ebrard. El principal choque se dio entre la planilla 10, que encabezan el diputado local Julio César Moreno y Dolores Padierna, afines a López Obrador, y la planilla 22, liderada por Víctor Hugo Lobo, delegado de Gustavo A. Madero, fiel a Ebrard. Días antes, los lopezobradoristas denunciaron la supuesta compra de votos por parte de la planilla 22, y los miembros de ésta señalaron una presunta falta de equidad en el proceso. Iván Texta, presidente de la Comisión Nacional de Elecciones (CNE) del PRD, anunció que esa instancia ya recaba información para identificar a los responsables y proceder en consecuencia ante los órganos internos a fin de sancionarlos e incluso expulsar del partido a quienes “reventaron” la elección en el DF. También descartó la posibilidad de anular las elecciones a raíz del cúmulo de irregularidades, aunque aceptó que se puede impugnar ante el TEPJF y será ese órgano el que determine qué procede. (REFORMA, P.4 NACIONAL, STAFF; LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3 NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ; LA JORNADA, P.1, 3, 5 Y 6 POLÍTICA JOSÉ ANTONIO ROMÁN; MILENIO DIARIO, P.1 Y 4 POLÍTICA, MIRIAM CASTILLO; EXCÉLSIOR, P. 1 Y 2 NACIONAL. 1 Y 4 COMUNIDAD, JESSICA CASTILLEJOS; EL FINANCIERO, P. 2 Y 39, POLÍTICA, RIVELINO RUEDA; EL ECONOMISTA, P.51 POLÍTICA Y SOCIEDAD, JOSÉ JUAN REYES; EL SOL DE MÉXICO, P.1 Y 6 NACIONAL, CARLOS LARA; LA RAZÓN, P.1 Y 3 MÉXICO, KARLA FAJARDO; OVACIONES, P.3 POLÍTICA PATRICIA RAMÍREZ; UNOMÁSUNO, P.26 MORELOS, JAVIER CALDERÓN)

ZAMBRANO CULPA AL TEPJF DE LA “COMPLICADA” JORNADA ELECTORAL

El líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, atribuyó al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la “complicada” elección del sol azteca para renovar sus órganos internos, la cual lo deja en vulnerabilidad rumbo al 2012, y admitió que las irregularidades y acusaciones sobre fraude, trampas, acciones violentas, robo, secuestro de papelería electoral y tomas de edificio no generan una buena imagen del partido rumbo al 2012. “Responsabilizo al Tribunal, pues nos colocó en situación de inequidad, nos impuso tiempos extraordinarios para celebrar elecciones internas y renovar nuestros órganos, antes del 15 de noviembre”, lo cual sumado a las casi 5 mil casillas y más de 3 millones de perredistas en el listado nominal hizo que la organización del proceso fuese “una actividad frenética”. “Las complicaciones vienen por los plazos extraordinarios en los que nos metió esta decisión”, añadió refiriéndose a las resoluciones del TEPJF. “No es la mejor imagen la que estamos proyectando hacia el país, y lo reconozco autocríticamente, pero tengo la confianza y actuaré con esa responsabilidad de construir acuerdos, que nos permitan transitar adecuadamente lo que nos queda del proceso electoral”, aseveró. (REFORMA, P.4 NACIONAL, ÉRIKA HERNÁNDEZ; MILENIO DIARIO, P.5 POLÍTICA, MIRIAM CASTILLO ; EL UNIVERSAL, P.8 NACIÓN, CARINA GARCÍA; LA PRENSA P.4, NOTICIAS DE PRIMERA PLANA, DE LA REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, P.6, CARLOS LARA; UNOMÁSUNO, P.38 ESTADO DE MÉXICO, DE LA REDACCIÓN; IMPACTO, P.5 NACIONAL, ANA LUISA GUERRERO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 24 DE OCTUBRE DE 2011

FRENAN Y OBSTACULIZAN DIRIGENCIAS DE PARTIDOS EL AVANCE DE LAS MUJERES

Durante la conmemoración del aniversario del voto femenino, en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la magistrada María del Carmen Alanís dijo que el gran reto para 2012 es asegurar que haya más candidatas en el proceso electoral y que ganen los comicios, que al representar ellas la mitad del padrón electoral, deben luchar para lograr la representatividad política. Afirmó que para el año próximo, el TEPJF tiene el compromiso de promover la capacitación de las mujeres para que conozcan sus derechos y las convocó a que en caso de que estos sean violados denuncien ante el tribunal. "Al momento que nos toque resolver los pasos concretos, lo haremos con perspectiva de género. Este es el compromiso", manifestó la magistrada. (MILENIO DIARIO, P.11 SUPLEMENTO TODAS, DE LA REDACCIÓN)

MÉXICO ENCABEZA GASTO EN ORGANIZAR ELECCIONES

Mientras en Colombia y en España las autoridades electorales pertenecen a alguna instancia de gobierno, en México, Chile, Costa Rica, Brasil, Canadá y Estados Unidos, estas autoridades cuentan con autonomía o son descentralizadas. Sin embargo, México es el único país que expide una credencial para votar con fotografía que no está en manos del Registro Civil o el ministerio o Secretaría del Interior, como en los demás países, pues compete al Instituto Federal Electoral (IFE) el levantamiento del padrón, su mantenimiento y la expedición del plástico. Además, a diferencia de las cédulas de identidad utilizadas en Colombia, España, Chile y Costa Rica, la credencial mexicana cuenta con 16 elementos para dificultar su falsificación, y tan sólo uno de ellos, el kinograma, recopila ocho efectos de seguridad distintos. En adición, en Colombia y Costa Rica, son los tribunales electorales los que organizan, fiscalizan, vigilan y califican las elecciones, por lo que toda la responsabilidad de los comicios recae en una sola autoridad. En cambio, en México, la justicia electoral está separada de la organización y depositada en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (EXCÉLSIOR, P.6 NACIONAL, AURORA ZEPEDA)

EL IFE PRETENDE DAR MÁS TIEMPO A LAS DOS TELEVISORAS PARA TRANSMITIR PROMOCIONALES

Tras la consulta a los concesionarios y permisionarios de radio y televisión ordenada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para reformar el reglamento en la materia, la propuesta del área ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE) mantiene en tres días el plazo para que las emisoras transmitan los promocionales. El Instituto sólo hace una excepción: contarán con un día más las estaciones que tengan un domicilio diferente al lugar donde se difundirán los promocionales. Aunque el viernes pasado se circuló la propuesta de reforma tras concluir la consulta ordenada por el TEPJF, este martes se discutirá formalmente en el seno del citado comité y el jueves en la sesión del Consejo General, para su aprobación. Con ello se repondría el proceso de reformas iniciado hace unos meses y que fue anulado por el tribunal bajo el argumento de que no se consultó a los concesionarios y permisionarios de radio y televisión para que expusieran sus posibilidades técnicas. (LA JORNADA, P.9 ALFONSO URRUTIA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 24 DE OCTUBRE DE 2011

PERFILAN REPETIR LA TERNA PARA EL IFE

Los diputados del PRI plantean la posibilidad de proponer de nuevo los nombres de la terna de candidatos a consejeros electorales que fue rechazada en el pleno de la Cámara baja. Mediante un escrito, para fundamentar su postura en la Junta de Coordinación Política, la bancada del tricolor afirma que no hay disposición aplicable alguna que limite el derecho de los tres aspirantes propuestos en la terna desechada, conformada por Enrique Ochoa, Cecilia Tapia y David Gómez. El texto propone estudiar "casos análogos" ante la ausencia de un procedimiento previamente establecido para avanzar en la elección de los consejeros del IFE y sustentar que es posible repetir nombres de una terna. Señala los casos de la elección de la ministra Margarita Luna Ramos y de Pedro Esteban Penagos, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que fueron electos por el Senado, luego de que habían formado parte de una primera terna con otros candidatos y que no habían sido electos. (REFORMA, P.3, CLAUDIA SALAZAR)

ACOSTA NARANJO RETA A CANDIDATA ELECTORAL

Guadalupe Acosta Naranjo, diputado federal del PRD, retó a Cecilia Tapia, candidata a consejera electoral del Instituto Federal Electoral (IFE), a decirle cuándo se ha referido a ella en forma denostativa y adelantó que mañana, la Junta de Coordinación Política se reunirá para discutir cómo procesará la elección pendiente de integrantes del IFE. El pasado 13 de octubre, El Universal publicó que la ex funcionaria del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) había enviado una carta en la que acusaba a Acosta Naranjo de haber asumido una actitud "intransigente", durante el debate previo a la votación de la terna de consejeros electorales que finalmente fue rechazada por la Cámara de Diputados el pasado 6 de octubre. (EL UNIVERSAL, P.23, NAYELI CORTÉS CANO)

REPITEN ELECCIÓN AZUL

Luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) anuló la elección interna de 2009 por diversas irregularidades y ordenó nuevos comicios, panistas chihuahuenses votaron en unas urnas electrónicas para renovar la dirigencia municipal de su partido en esta ciudad fronteriza. (REFORMA, P.7, DE LA REDACCIÓN)

OPINIÓN

VITRAL POLÍTICO / PRD, EL DERRUMBE / JUAN ARVIZU

La estratagema estuvo a la medida del PRD que, torpe, cayó en conflicto interno y ninguno de sus liderazgos de peso metió las manos para que las estructuras se abstuvieran de dejarse llevar por los vicios de la trampa y golpe bajo contra sus hermanos de organización. Cuando a fines de agosto, Alejandro Luna Ramos, magistrado entonces del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), ahora presidente de dicho órgano, pidió a la Sala Superior que se ordenara al PRD la elección de nuevo consejo político, era evidente que se desataría una batalla por el control del partido, con miras al 2012. Los presidenciables, Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard, en forma públicamente permanecieron ajenos al trasiego de recursos para comprar el voto de los estratos bajos del perredismo (con minidespensas y promesas de todo tamaño), que se desató en la semana y culminó con la obstrucción de la jornada electoral. (EL GRÁFICO, P.14 NACIONAL, JUAN ARVIZU)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 24 DE OCTUBRE DE 2011

BAJO RESERVA

René Bejarano, el siniestro personaje que tanto ha baldado al PRD no sólo en el Distrito Federal sino en el resto del país, por exhibir uno de los peores rostros de ese partido, provocó un conflicto que impidió la elección de consejeros en la ciudad, como lo dispuso el Tribunal Electoral Federal (sic). Bejarano y su esposa, la también controvertida Dolores Padierna, intentaron excluir a otras fórmulas. Padierna recurrió al expediente de trasladar la responsabilidad a Marcelo Ebrard, jefe del gobierno del DF, quien simplemente durante los cinco años de su administración no ha podido sacudirse las presiones y chantajes de Bejarano, ni en la vida interna de su partido ni en la nómina de la ciudad de México. (EL UNIVERSAL, P.2 NACIÓN, DE LA REDACCIÓN)

CLASE POLÍTICA / EL ENEMIGO EN CASA

Otra vez adquiere vigencia la vieja expresión popular: "Con esos amigos, para qué quieres enemigos". Esta vez se aplica al Partido de la Revolución Democrática (PRD) por el encono de sus corrientes internas por acusarse mutuamente de fraude electoral. El motivo son las elecciones de consejeros nacionales, quienes decidirán acerca del mecanismo para designar candidato presidencial del partido del sol azteca. El proceso anterior fue invalidado por el Tribunal Electoral, pero los perredistas parecen no haber aprendido la lección. (LA JORNADA, P.4 OPINIÓN, MIGUEL ÁNGEL RIVERA)

TRASCENDIÓ

Que nadie imaginó el caos que se generaría con la elección interna del PRD. "Los Chuchos", liderados por Jesús Zambrano, habían orquestado un operativo con el apoyo de varios gobernadores del PRD (Guerrero, Oaxaca, DF) y el PAN (Morelos y Sinaloa), que les aseguraba un amplio triunfo. Sin embargo, las corrientes minoritarias se unieron para impedir la maniobra. El problema ahora es que el plazo que dio el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para renovar las dirigencias estatales del PRD vence el 15 de noviembre, y hay dudas sobre si podrán cumplir en tiempo y forma dados los conflictos internos. (MILENIO DIARIO, P.2 AL FRENTE, DE LA REDACCIÓN)

ROZONES / HACEN TRAMPA Y CULPAN AL TRIBUNAL

Reparto de despensas, retención de boletas electorales, toma de la sede donde se resguardaban los paquetes... todo eso reventó la elección de los consejeros del PRD. Los Bejaranos acusaron a Los Chuchos y a Ebrard. Los Chuchos a los Bejaranos. ¿Y a quién acusó el dirigente del PRD, Jesús Zambrano? ¡Al TEPJF! ¿Por qué? Ah, porque "la orden de reponer la elección nos impuso tiempos extraordinarios para celebrar elecciones internas". Claro, y por eso repartieron despensas, retuvieron boletas y tomaron la sede donde resguardaban los paquetes. No, pos sí. (LA RAZÓN, P.2 MÉXICO, DE LA REDACCIÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 24 DE OCTUBRE DE 2011

DUDA RAZONABLE / PRD: LA PATÉTICA DISPUTA POR LAS MIGAJAS / CARLOS PUIG

Los perredistas han decidido que elegirán a su candidato de entre Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador con una serie de encuestas cuyas características están definiendo los equipos de ambos personajes. Inteligentes, han obviado al partido. Lo han evitado, han huido de él. El mayor partido de la izquierda mexicana no es capaz de dirimir sus asuntos con limpieza y sin escándalo. Así de memoria, no recuerdo una que les haya salido bien. Y es por eso que los líderes políticos de izquierda le han arrebatado a esa estructura las decisiones importantes. Pero eso sí, el partido significa mucha lana para quien logra posiciones. Hay en el país miles, literalmente miles de posiciones partidistas que merecen un salario y un poquito de poder. Y eso es parte de la disputa por la que ayer intentaron tener elecciones. De entrada las tuvieron porque una tribu del partido impugnó, y le fue concedida la razón, ante el Tribunal Electoral (sic) la legalidad de los órganos de dirección. Ordenados a renovarlos, al momento que escribo, hay siete estados en donde simplemente no se logró hacerla elección. Entre ellos, la joya de la corona perredista, el Distrito Federal. (MILENIO DIARIO, P.16 POLÍTICA, CARLOS PUIG)

EDITORIAL LA JORNADA / PRD: LA TRÁGICA DESCOMPOSICIÓN

Las elecciones para consejeros realizadas entre los integrantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) exhibieron, de nueva cuenta, los añejos conflictos entre corrientes que imperan en ese instituto político. Los comicios fueron suspendidos en siete entidades (Zacatecas, Chiapas, Nuevo León, Campeche, Veracruz, Oaxaca y el Distrito Federal) entre señalamientos cruzados de los distintos grupos por reparto de despensas a cambio de votos, alteración de los listados, intromisiones del Gobierno capitalino e intentos por "descarrilar el proceso". (...) Tales hechos remiten, inevitablemente, al desaseado proceso de renovación de la dirigencia perredista que tuvo lugar entre el 16 de marzo y el 12 de noviembre, y que culminó con la designación, por parte del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), de Jesús Ortega Martínez como nuevo presidente nacional del partido. De entonces a la fecha el partido del sol azteca ha sido incapaz de subsanar las prácticas clientelares de sus diversas corrientes y de emanciparse de las burocracias incrustadas en su aparato institucional. (LA JORNADA, P.2 OPINIÓN, DE LA REDACCIÓN)

EDITORIAL LA PRENSA / NUEVO PAPELÓN DEL PRD

No es válido que los dirigentes del PRD quieran culpar al TEPJF de lo sucedido ayer, es decir, de la suspensión de los comicios en varias entidades, del "robo" de boletas, etcétera, por el hecho de que les fijó el 15 de noviembre como fecha límite para renovar a sus consejeros. Debe quedarles claro a los perredistas que este proceso, aún incumplido, es la antesala para la consulta que realizarán para escoger a su candidato presidencial. (LA PRENSA, P.9 NOTICIAS DE PRIMERA PLANA, DE LA REDACCIÓN)

SIGNOS VITALES / REVENTÓN PERREDISTA

El ascenso de Jesús Zambrano Grijalva a la dirigencia nacional perredista parecía terminar con las épocas de la turbulenta vida interna en el sol azteca. Todo lo contrario: una impugnación promovida por el senador Carlos Sotelo, primero ante la Comisión Nacional de Garantías y Vigilancia del partido y después ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, rompió los acuerdos alcanzados por las dos corrientes hegemónicas para posponer la renovación de los órganos de dirección partidista hasta después de la elección del candidato presidencial. Finalmente, los magistrados electorales, el 26 de agosto, emplazaron a la cúpula perredista a celebrar la elección de las nuevas autoridades del partido. (EL ECONOMISTA, P.55 POLÍTICA Y SOCIEDAD, ALBERTO AGUIRRE)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 24 DE OCTUBRE DE 2011

VANGUARDIA POLÍTICA / AURORA BERDEJO

Ahora, el líder del PRD, Jesús Zambrano, le entró también a los señalamientos y culpó al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por haberle impuesto al sol azteca tiempos extraordinarios para la renovación de sus órganos, sin embargo, su enfrentamiento con la secretaria general, Dolores Padierna, se recrudeció ya que públicamente, Zambrano le exigió que probara sus acusaciones de que Ebrard había intervenido en la elección interna del PRD, mientras que Jesús Ortega acusó al matrimonio Bejarano-Padierna de haber intentado "descarrilar" la elección de consejeros del sol azteca. Visto este caótico escenario, la pregunta que rueda por los corrillos políticos es: ¿en qué clima se desenvolverá la pretendida encuesta que en noviembre quieren hacer en el PRD para seleccionar a su candidato presidencial? Por lo visto, seguirán las descalificaciones y los enfrentamientos como el que tienen Zambrano y Padierna por quien al final, será el candidato presidencial de las izquierdas. (EL SOL DE MÉXICO, P.11 NACIONAL, AURORA BERDEJO)

ITINERARIO POLÍTICO / PRD: AMLO JALÓ LA CADENA / RICARDO ALEMÁN

La destrucción de la candidatura presidencial de Marcelo Ebrard pasa por la destrucción del Partido de la Revolución Democrática. Y es que, por increíble que parezca, resulta que para las ambiciones presidenciales de AMLO, el PRD ya es un estorbo. Es decir, si el partido amarillo no está con López Obrador, no será para nadie. Por eso, utilizando la influencia del PRI de Peña Nieto en el Tribunal Electoral Federal (sic), los lopezobradoristas impugnaron la integración del Consejo Nacional del PRD, el máximo órgano del gobierno del partido, que está en manos de Los Chuchos. ¿Por qué quitarle el control del PRD a Los Chuchos? Elemental, porque Los Chuchos no sólo son los dueños del PRD, sino los principales aliados de Marcelo Ebrard. Con esos antecedentes, y gracias a la influencia del PRI, el pasado 28 de agosto el TEPJF resolvió que el PRD debía reponer la integración de su Consejo Nacional. Así, la dirigencia del PRD programó la elección de su Consejo Nacional y de los consejeros estatales para el domingo 23 de octubre; para ayer domingo. Y, en prevención de la madre de todas las batallas, Los Chuchos movieron todas sus piezas y prepararon todo para reeditar su mayoría en el Consejo Nacional, incluso en el Distrito Federal, gracias a la influencia del gobierno de Marcelo Ebrard. ¿Pero, qué creen? Resulta que, en las semanas y los días previos al domingo 23, los escuderos de AMLO, Rene Bejarano y Dolores Padierna, entre otros, intentaron negociar la entrega de 50% de los lugares del Consejo Nacional y la mayoría en el DF, en previsión de imponer al candidato a jefe de gobierno capitalino. La advertencia fue contundente. O Los Chuchos entregaban lo reclamado por los escuderos de AMLO o reventaban al partido. (EXCÉLSIOR, P.11 NACIONAL, RICARDO ALEMÁN)

CARTÓN / PEQUEÑA CONFUSIÓN

Se publica un cartón político en el que aparece Jesús Zambrano, líder nacional del PRD, diciendo "Ya no sé si el culpable del caos en los comicios fue el TEPJF.. o el pege". (LA CRÓNICA DE HOY, P.3 OPINIÓN, MIGUEL ÁNGEL)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 24 DE OCTUBRE DE 2011

JESÚS ORTEGA ACUSA A BEJARANO Y PADIERNA DE QUERER DESCARRILAR PROCESO DEL PRD

Jesús Ortega, ex dirigente nacional del PRD, acusó a René Bejarano y Dolores Padierna de tratar de descarrilar el proceso de renovación del Consejo y Congreso Nacional del sol azteca, pero aseguró que las elecciones son válidas en los estados donde sí hay comicios, y donde se cancelaron se realizarán el próximo domingo 30 de octubre. Ello con base en un acuerdo de los órganos electorales del PRD y de la Comisión Política Nacional, detalló el líder de la corriente Nueva Izquierda, (chuchos). Ortega acusó a Bejarano de presionar para que en vez de elección haya negociación a fin de repartirse los órganos de gobierno del PRD, luego de que el ex secretario particular de Andrés Manuel López Obrador detectó que su corriente perdería muchos espacios hasta quedar en minoría en la renovación del Consejo y Congreso nacionales del sol azteca. En tanto, José Ángel Ávila, secretario de gobierno, aseguró que el GDF ha sido respetuoso de la vida interna del partido. "(El GDF) respeta el proceso interno del PRD, para que decida de acuerdo a sus propias normas, la forma de organizarse, quién lo dirige y quién lo representa", dice el boletín emitido luego de que Dolores Padierna, secretaria general del PRD, acusó a Marcelo Ebrard, jefe de gobierno, de intervenir en el proceso interno. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 4, ALEJANDRO PÁEZ; REFORMA, P. 5, RAFAEL CABRERA)

ACUERDAN MANTENER AL ÁRBITRO DEL TRICOLOR

Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones, aspirantes presidenciales del PRI, acordaron que el árbitro del proceso interno sea el senador Pedro Joaquín Coldwell, quien ya preside la Comisión Nacional de Procesos Internos. De acuerdo con los estatutos, la gestión de Coldwell debería concluir en la primera semana de diciembre. Sin embargo, según los priístas consultados, tanto el mexiquense como el sonorenses coincidieron en que el legislador cumple con el perfil que se requiere para la contienda interna, ya que, dijeron, genera confianza en ambas partes. Fuentes del Comité Ejecutivo Nacional explicaron que la eventual permanencia de Joaquín Coldwell en la Comisión tendrá que cuidar todos los aspectos estatutarios y legales, pues el PRI no se puede arriesgar a una impugnación. La normatividad indica que la Comisión se debe renovar y que el nuevo órgano será elegido con el voto de las dos terceras partes del Consejo Político Nacional. (REFORMA, P. 7, CLAUDIA GUERRERO)

ASPIRANTES A LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL

Josefina Vázquez Mota, aspirante a la candidatura presidencial del PAN, prometió que de llegar al gobierno incorporará en su gabinete a un auténtico inmigrante mexicano radicado en Estados Unidos. Durante su visita a Chicago, Vázquez Mota se comprometió a organizar en noviembre próximo un foro con el fin de recibir propuestas de connacionales de varios puntos de la unión americana y elaborar una "agenda del migrante", para darle cumplimiento si llega a dirigir el país. Por su parte, Santiago Creel Miranda, aspirante a la candidatura presidencial del PAN, reiteró su rechazo a los métodos elegidos por su partido para designar diputados y senadores en el 2012, al tiempo que se pronunció por la formación de gobiernos de coalición sin que eso implique una alianza electoral. A su vez, Ernesto Cordero precandidato a la presidencia de la República por el PAN, calificó de "falta de vergüenza" e "irresponsable" la propuesta de eliminar 100 diputaciones que hizo en días pasados Enrique Peña Nieto, ex gobernador del Estado de México. En su gira por Veracruz, Cordero Arroyo dijo que esa propuesta se hizo desde que el PAN gobierna y es precisamente el PRI quien se ha negado a hacerlo. Manuel Espino, ex dirigente nacional del blanquiazul, dijo que el Partido Acción Nacional "está a un paso de la derrota" en la elección presidencial de 2012. El ex panista argumentó que el escenario de derrota obedece al método de elección directa de sus candidatos, que ha comenzado a generar malestar en dos de los tres aspirantes presidenciales de Acción Nacional: Josefina Vázquez Mora y Santiago Creel. (MILENIO DIARIO, P. 6, NOTIMEX; LA CRÓNICA DE HOY, P. 4, NOTIMEX; MILENIO DIARIO, P. 7, RODOLFO MONTES)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 24 DE OCTUBRE DE 2011

ORGANIZA IFAI CUMBRE SOBRE BLINDAJE DE DATOS

El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) será el anfitrión de la 23 Conferencia Internacional de Autoridades de Protección de Datos y Privacidad, considerada el mayor foro dedicado a la privacidad a nivel mundial. El foro, que se realizará los días 2 y 3 de noviembre en la ciudad de México, contará con representantes de los cinco continentes y llevará el título "Privacidad en la Era Global". De acuerdo con el IFAI, los expertos explorarán las herramientas necesarias para proteger los datos personales, independientemente de la cultura, las fronteras o los retos tecnológicos derivados de los usos innovadores de la información. Jacqueline Peschard, presidenta del IFAI, consideró que la información en la era actual no conoce límites geográficos, por lo que las autoridades de protección de datos deben trabajar en conjunto por medio de valores compartidos y una visión común. (REFORMA, P. 2, ANTONIO BARANDA)

URGE CARSTENS APROBAR REFORMAS

Agustín Carstens, gobernador del Banco de México, dijo que las reformas estructurales darían al país un crecimiento de al menos 5% anual, por lo que es indispensable su aprobación, sobre todo ante un entorno económico internacional adverso. "La certidumbre es una condición necesaria pero no suficiente para garantizar el crecimiento económico sostenido y acelerado. Lo que ofrecen la certidumbre y la estabilidad es una formidable plataforma para emprender las tan llevadas y traídas, pero aún no cristalizadas, reformas estructurales que nuestro país necesita", dijo. REFORMA, P. 13, DAYNA MERÉ)

APOYA PRI EN SENADO AUMENTO A GASOLINAS

El Senado inicia hoy la discusión del paquete de ingresos 2012, con la intención de aprobar la Ley de Ingresos y los indicadores macroeconómicos en los mismos términos que lo hizo la Cámara de Diputados. Se prevé que las bancadas del PRI y PAN den su respaldo al incremento a las gasolinas, que según lo aprobado en la Cámara baja se extenderá hasta 2014, con la finalidad de seguir enviando recursos a los estados. El pasado jueves, con modificaciones a un artículo transitorio de la Ley del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), los diputados establecieron que hasta el 31 de diciembre de ese año las entidades podrán seguir gozando una parte proporcional del precio final de las gasolinas. La reforma fue aprobada con 308 votos a favor, 57 en contra y tres abstenciones, lo que garantiza que los estados sigan recibiendo cerca de 25 mil millones de pesos por año. (REFORMA, P. 3, CLAUDIA GUERRERO)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 